

DISCURSO DEL SUPERINTENDENTE DEL CBS

En nombre del Cuerpo de Bomberos de Santiago (CBS), es un honor para mí agradecer este importante aporte en equipos de protección personal que realiza el Gobierno de los Estados Unidos de America, a través de su embajadora en nuestro país, señora Bernadette Meehan. Sin duda contribuirán en forma destacada a un trabajo más seguro y eficiente de nuestras bomberas y bomberos en su labor diaria de atender a una población total de sobre 5 millones de personas dentro de nuestra jurisdicción.

Quizás algunos de ustedes no lo saben, pero la relación entre los Estados Unidos de America y el CBS tiene un largo recorrido, que se remonta a nuestra fundación hace más de 160 años. Es así, como en aquel tiempo, la figura de don Enrique Meiggs, destacado empresario norteamericano avocinado en Chile, tuvo un relevante rol en nuestros primeros años institucionales, asumiendo la primera dirección de una de nuestras 4 compañías fundadoras y tomando el encargo de traer desde Boston nuestras primeras bombas de palanca.

También forma parte destacada de los libros de nuestra historia el desfile que en junio de 1865 se hiciera en el frontis de la “Legación Norte Americana”, actual embajada, para homenajear al recientemente fallecido Presidente Abraham Lincoln”, o el impacto que produjo entre nuestros voluntarios la tragedia de las Torres Gemelas, que se tradujo en una de las más concurridas romerías de nuestra institución con cientos de bomberos desfilando por las calles de Santiago rindiendo honores a las más de 3000 víctimas y 343 bomberos fallecidos en ese cobarde atentado.

Estamos felices de recibir hoy en nuestro Cuartel General a tan destacadas autoridades norteamericanas, así como también a nuestro canciller, don Alberto van Klaveren Stork en representación de nuestro gobierno, cuyo ministerio de relaciones exteriores ha tenido siempre un

apoyo incondicional hacia el Cuerpo de Bomberos De Santiago cuando hemos sido solicitados para concurrir a otros países con nuestros equipos especializados de rescate en catástrofes. Como lo fue el trágico terremoto ocurrido en enero del 2010 en Puerto Príncipe, Haití, que dejó más de 150.000 víctimas fatales.

Quiero compartir con nuestros invitados un poco de quienes somos los Bomberos en Chile. Somos 314 Cuerpos de Bomberos que trabajamos coordinadamente entre todos y donde actualmente participan unos 57.000 hombres y mujeres, todos voluntarios, cuyo orgullo por ser bombero hace que dediquen tiempo importante de sus vidas a ayudar a la ciudadanía, sin importar quienes sean. Todos los Cuerpos de Bomberos de nuestro país debemos estar siempre realizando importantes esfuerzos y preparación técnica para atender las emergencias que la ciudadanía nos demanda.

El CBS no es la excepción. Por nuestra institución a través de sus 160 años han pasado más de 29.000 hombres y mujeres, con el único objetivo de ayudar en forma voluntaria a nuestra comunidad de Santiago ante emergencias de toda índole como incendios en casas, edificios de altura, industrias, personas atrapadas en accidentes, ascensores o derrumbes, caídas a ríos, siniestros químicos, en fin, todas las emergencias que pueden ocurrir en una urbe como la nuestra. En nuestra jurisdicción bomberil también se encuentran importantes edificios para el funcionamiento del Estado de Chile como son el Palacio de Gobierno de La Moneda y los principales edificios públicos de los poderes ejecutivo y judicial, relevantes inmuebles históricos y patrimoniales, así como las sedes diplomáticas de los países acreditados en nuestro país. También los más altos rascacielos y mayores hospitales, centros comerciales, autopistas, colegios y universidades. Todo ello nos obliga a mantener un alto nivel profesional y de equipamiento, para dar así la tranquilidad a nuestra ciudadanía.

Durante el año 2023, atendimos más de 10 mil emergencias, varias de ellas en apoyo a Cuerpos de Bomberos de otras localidades que nos han requerido ante emergencias de alta envergadura y complejidad, como fueron los recientes incendios en Viña del Mar, donde concurrimos con 150 bomberas y bomberos y 30 vehículos especializados para este tipo de siniestros. Es por ello, que gestos como el de hoy que realiza la Embajada de Estados Unidos de America en nuestro país, nos llenan de satisfacción y nos hacen sentir el cariño y reconocimiento que diariamente observamos en los estudios de opinión pública que señalan a Bomberos como la institución más valorada de Chile, así como en el permanente apoyo que parlamentarios, consejos regionales y el Gobierno nos otorga cada vez que golpeamos sus puertas buscando soluciones ante la adversidad.

¡Qué importante cuando la sociedad civil, sus autoridades, y hasta delegaciones diplomáticas entienden lo trascendental de contar con bomberos correctamente equipados!

Por eso, aportes como el de hoy, o el decidido apoyo de los gobiernos de nuestro país a través del tiempo han sido trascendentales para mantener esa llama de nuestro voluntariado. Un ejemplo es el reciente proyecto presentado por el gobierno y aprobado por el congreso nacional que transfiere a bomberos las acreencias no reclamadas en 5 años en el sistema bancario. No podemos olvidar que los recursos que recibimos los Cuerpos de Bomberos no son para ellos ni sus voluntarios, sino que son el oxígeno necesario para poder hacer frente a los siniestros que afectan a nuestra ciudadanía, por ello nuestra permanente preocupación de realizar una adecuada distribución de estos recursos, para que logren apoyar las necesidades de cada Cuerpo de Bomberos, manteniendo siempre el objetivo de hacerse cargo de las distintas emergencias y magnitudes de estas que pueden afectar a nuestros ciudadanos en las distintas ciudades y zonas rurales de nuestro país.

Estimada señora embajadora, permítame reiterar mi profundo agradecimiento hacia los Estados Unidos de América por este aporte y

por su continua colaboración a los distintos cuerpos de bomberos del país. Esta ceremonia que tiene lugar hoy aquí no sólo beneficiará a los bomberos de Santiago y San Antonio, sino que también tendrá un impacto positivo en toda nuestra comunidad. Es un testimonio del compromiso y la solidaridad entre nuestras dos naciones.

Muchas gracias.